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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Sin avance negociación en la UAEM” 
Sin avances se llevó a cabo la primera reunión de conciliación entre el sindicato de Trabajadores Académicos de la UAEM y 
la rectoría, por lo que la amenaza de huelga en la casa de estudios sigue latente para este próximo primero de febrero, 
siendo que será este viernes cuando se presente la oferta salarial oficial, la cual se habla será del 4 por ciento solamente, 
cuando la base demanda un 15 por ciento de aumento directo al salario. Mario Cortés Montes, secretario general del 
Sitauaem, rechazó de antemano este porcentaje de aumento salarial, aunque dijo, tendría que ser negociable a cambio de 
otras prestaciones contractuales, tomando en cuenta que es el mismo aumento que se otorgó a la UNAM y que forma parte 
del parámetro nacional bajo el cual se rigen las universidades del país. Empero, argumentó que en el primer acercamiento 
que tuvieron con el rector, Fernando Bilbao Marcos, no hubo ningún avance de negociación, pero sí diferentes quejas que 
se le hicieron ver a la autoridad y que se le pidió remediar. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González). 
 
“Reprueba Morelos examen ENLACE” 
Al presentar resultados de la prueba ENLACE, realizada el pasado abril de 2009 entre 296 mil alumnos, el director del 
Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano, reconoció que el conflicto magisterial influyó 
para obtener bajos promedios en materias como español, matemáticas y formación cívica y ética, problemática que no sólo 
se concentró en las escuelas públicas, sino también en las privadas, que también bajaron el nivel de aprovechamiento. Fue 
el director de Evaluación y Análisis de Proceso Educativo de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Carlos Goni, quien 
hizo la presentación de los resultados sobre la Evaluación del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), 
correspondiente al año 2009 y quien refirió, que Morelos fue unos de los estados del país que logró avances significativos, 
en cuanto al promedio de calificación sobre el aprovechamiento escolar. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.3, 
(Verónica Bacaz). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2294:de-insuficiente-a-elemental-
aprovechamiento-de-alumnos-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Inicia ayuntamiento de Cuautla el curso de capacitación Escuela segura” 
Autoridades del municipio de Cuautla, padres de familia y profesores coincidieron en afirmar que el entorno de los 
estudiantes de nivel básico en Morelos se encuentra afectado por la violencia, las pandillas, los robos, la venta y consumo 
de drogas y el alcoholismo, entre otros problemas, razón por la cual es necesario actuar para disminuir los riesgos. Con el 
propósito de conjuntar esfuerzos entre la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, la Dirección de Prevención 
del Delito y Participación Social y el sector educativo de nivel básico, este martes inició el curso de capacitación Escuela 
segura, donde asistieron alrededor de representantes de 59 planteles educativos para establecer las acciones que permitan 
mejorar el entorno estudiantil y disminuir los riesgos. Al respecto, Juan Antonio Blas Meana y Remis, secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, señaló que una de las instrucciones efectuadas por el alcalde Luis Felipe Xavier 
Güemes Ríos, es aminorar los problemas de inseguridad que existen actualmente en las escuelas, además de dar el total 
apoyo a los centros educativos, a fin de otorgar un mejor entorno educativo a los alumnos, profesores y padres de familia. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/82973-inicia-ayuntamiento-de-cuautla-el-curso-de-
capacitacion-escuela-segura 

 
“Atacan la delincuencia en Jojutla con charlas a niños y jóvenes en las aulas” 
Autoridades municipales iniciaron acciones de prevención del delito en Jojutla –al ser considerado un “foco rojo”–, las cuales 
van enfocadas a niños y adolescentes en sus respectivas instituciones escolares, informó Alejandra Rodríguez Salazar, 
síndico municipal. El objetivo es apuntar hacia los sectores más vulnerables, “educarlos, informarlos para hacerles 
consciencia sobre las consecuencias dolorosas que puede representar el cometer delitos”, añadió. La funcionaria explicó 
que se iniciaron las acciones en la primaria José Vasconcelos, donde tuvieron el apoyo de los docentes que estuvieron 
entusiasmados de un programa tan necesario como éste, ante la situación de inseguridad que se vive en el estado, el país y 
particularmente en Jojutla. Rodríguez Salazar explicó que dentro de las estadísticas de la entidad, a este municipio se le 
clasifica como parte de los “focos rojos” que tiene contemplado el estado, y en el municipio las colonias con mayor 
incidencia son las que tienen mayor población: Tlatenchi, Panchimalco, Tehuixtla, Higuerón y la cabecera municipal. 
La Jornada Morelos, (Hugo Barberi). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/82968-atacan-la-delincuencia-en-jojutla-con-charlas-a-ninos-
y-jovenes-en-las-aulas 
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Nacional: 
 
“Dar gobernanza al sistema educativo y científico, condición indispensable del desarrollo: Laclette” 
México tiene mucho trabajo por hacer para construir los mecanismos que den gobernanza al sistema educativo y científico 
para que el objetivo social de propiciar una vida cada vez más digna sea una realidad, así lo expresó el doctor Laclette al 
participar en un debate, en el marco del II Foro de Innovación para la competitividad en México: Transformando la economía 
mexicana en una economía de innovación y conocimiento”, convocado conjuntamente por el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (CONACYT) y la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) en la Ciudad de México 
este mes. Al comentar los Principios de Política para la Estratégica de Innovación, publicado en línea por la OCDE, y en 
particular el que se refiere al empoderamiento de los individuos para innovar, es decir, orientar las capacidades de los 
ciudadanos hacia el conocimiento, la competitividad y la innovación para proveer una vida más digna, el Coordinador 
General del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCyT) destacó que el documento menciona, además, que tales 
capacidades deben colocarse en sintonía con los mercados de la globalización. Más adelante, el coordinador del Foro 
Consultivo enfatizó que la innovación se da esencialmente en las aquellas empresas e industrias que dan la mayor 
importancia a la vinculación, la cual se inicia con la educación de calidad que se traduce en innovación. Consecuentemente, 
dijo, las estrategias planteadas por la OCDE requieren a los países latinoamericanos dar un doble salto con un alto grado de 
dificultad. En primer lugar, transformar nuestros sistemas educativos tradicionales, basados en la memorización, en otros 
que privilegien la reflexión, la comprensión y la crítica. En segundo, orientar las nuevas capacidades hacia el entendimiento 
y aprovechamiento del mercado internacional. El doctor Laclette describió en qué consiste esta complejidad a la que se 
enfrentan los sistemas educativos latinoamericanos: por un lado, nuestros países obtienen calificaciones muy bajas en 
evaluaciones como las del Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes (PISA, por sus siglas en inglés), 
particularmente en cuanto hace a la comprensión matemática y del lenguaje; es decir, que nuestros alumnos de educación 
básica no entienden lo que leen ni pueden desarrollar operaciones matemáticas simples. Por otro lado, la OCDE sugiere 
que nuestros países deben formar ciudadanos que no sólo sean capaces de competir frente a otras economías sino que, 
además, se deben informar y especializar respecto de las características, los problemas y los comportamientos del mercado 
global, algo en lo cual carecemos prácticamente de conocimientos. Por último, al documento de la OCDE, que promete 
convertirse en un manual a mediano plazo, le falta un marco conceptual que privilegie la sustentabilidad ecológica, 
económica y social. Se habla en él de la innovación como si el objetivo de la humanidad fuera simplemente producir más, 
consumir más, generar más y soslaya el hecho de que el planeta ya está dando señales de agotamiento precisamente por 
este tradicional concepto de progreso y su puesta en marcha a lo largo de la historia, en especial a partir de la revolución 
industrial. 
Información del Foro Consultivo, (Mtro. Alfonso Morales Escobar). 
 
“Luchamos no sólo por mejores salarios, sino por nuestra propia sobrevivencia” 
Sindicalistas universitarios señalaron que ante los efectos de la crisis económica enfrentan un momento crítico, en el que no 
sólo luchamos por mejoras salariales sino por nuestra propia sobrevivencia. Destacaron que, al aplicar un tope salarial, el 
gobierno federal pulveriza cualquier incremento en los ingresos de los trabajadores, que en años recientes no supera los 
tres pesos diarios. En entrevista, tras participar en una reunión de la Coordinadora Nacional de Sindicatos Universitarios y 
de la Educación Superior (CNSUES), afirmaron que este viernes lanzarán una convocatoria para sumar esfuerzos con todos 
los gremios en el país y detener el acelerado deterioro de los ingresos y en la calidad de vida de miles de universitarios, 
tanto docentes como personal administrativo. Edmundo Pérez, secretario de Relaciones Exteriores del Sindicato de 
Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo, afirmó que en promedio los ingresos del personal 
administrativo son muy bajos, incluso con cargos donde no se perciben más de 3 mil 500 pesos mensuales y 
lamentablemente no son la excepción, mientras que un profesor con posgrado y más de 10 años de experiencia cobra en 
efectivo, después de impuestos y descuentos, poco más de 9 mil pesos. 
La Jornada p.10, (Laura Poy). 
 
“Fuera de las aulas, un millón 300 mil niños mexicanos: UNESCO” 
En el mundo todavía hay 72 millones de niños sin acceso a la escuela, y la debacle financiera puede traer en consecuencia 
el surgimiento de una generación perdida, advirtió la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura (UNESCO). Durante el lanzamiento de su informe en la materia, el organismo señaló que en México hay más de un 
millón 300 mil jóvenes que se ubican en el índice de penuria y marginación de la enseñanza. El estudio precisa que en 
México todavía hay 109 mil menores sin escolarizar. Además, 11 por ciento de quienes tienen entre 17 y 22 años –esto es, 
un millón 324 mil 393, de un total de más de 12 millones– están en la penuria de educación y la marginación en la educación 
(PEME), un nuevo instrumento de medición de la UNESCO que identifica a los jóvenes que tropiezan con limitaciones 
extremas en cuanto a oportunidades de enseñanza. Lo anterior, en razón de que tienen menos de cuatro años de estudio y 
carecen de los conocimientos básicos en lectura, escritura y matemáticas. 
La Jornada, p.35, (Karina Avilés). 
 
“Se registran aspirantes a la rectoría de la UAG” 
Ayer se registraron como candidatos a la rectoría de la Universidad Autónoma de Guerrero (2010-2014) Rogelio Ortega 
Martínez, por el Gran Frente Universitario, y Asencio Villegas Arrizon, por la Alianza Ganadora, apoyada por el rector Arturo 
Contreras Gómez. Villegas Arrizon criticó el allanamiento perpetrado por efectivos del Ejército Mexicano el 17 de diciembre 
a la casa del estudiante Pancho Villa, con aval de Contreras. La elección está prevista para el 12 y 13 de marzo. 
La Jornada, p.29, (Sergio Ocampo). 
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Internacional: 

 
“Programa educativo cubano libra del analfabetismo a municipio en Guatemala” 
La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) declaró a San Cristóbal 
Acasaguastlán el primer municipio de Guatemala libre de analfabetismo, gracias a un programa cubano que enseñó a 506 
adultos, informó este martes el gobierno. Este es el primer municipio del país que sale de la oscuridad educativa con la 
implementación del programa cubano Yo Sí Puedo, avalado por el estatal Comité Nacional de Alfabetización, precisó un 
comunicado de la presidencia guatemalteca. Quitar el analfabetismo es quitar una cadena de esclavitud al pueblo, una de 
muchas de las cadenas que tenemos que quitar, porque mientras haya pobreza y falta de oportunidades, Guatemala no 
puede ser completamente libre, afirmó el presidente Álvaro Colom, según la nota de prensa. 
La Jornada, p.38, (Afp). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Vacunarán contra la gripe A/H1N1 en cuatro grandes centros de abasto” 
En el segundo día de vacunación contra la gripe A/H1N1 en 26 estaciones del Metro, se aplicaron 16 mil 480 dosis, es decir, 
62 por ciento más con relación al lunes pasado, cuando fueron 10 mil 200, informó el titular de la Secretaría de Salud local, 
Armando Ahued, quien señaló que el viernes se abrirán módulos en los mercados de La Merced, Jamaica, Lagunilla y 
Central de Abasto. Entrevistado en la ceremonia del primer cierre de vacunación contra el virus del papiloma humano (VPH), 
en el Centro de Salud México-España, el funcionario consideró un éxito la decisión del Gobierno del Distrito Federal de 
hacer accesible a la población la vacuna contra la influenza A/H1N1, mediante módulos ubicados de manera estratégica en 
las 26 estaciones del Metro de mayor afluencia. 
La Jornada, p.31, (Gabriela Romero Sánchez). 
 
“Carecerán de agua segura 8.4 millones de mexicanos en 2015, alertan expertos” 
Ante las ineficientes políticas gubernamentales, en 2015 habrá 8.4 millones de mexicanos sin acceso a agua segura y 6.3 
millones sin saneamiento básico, aun cuando México cumpla los objetivos del Milenio señalados por la Organización de las 
Naciones Unidas. (ONU), que plantean reducir a la mitad el número de personas sin el recurso, señalaron especialistas 
universitarios. Subrayaron que tal desigualdad en el país afecta sobre todo a los más pobres, quienes, paradójicamente, 
pagan más por el líquido, pues al carecer del servicio de agua entubada tienen que conseguirla mediante pipas o 
embotellada, lo que significa que una familia de cuatro personas que percibe un salario mínimo destina a ese fin entre 10 y 
20 por ciento de sus ingresos. 
La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Afectó a 6 mil niños cancelación de 90 concesiones de guarderías: IMSS” 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam Toumeh, informó que este año el 
organismo canceló la concesión a 90 guarderías que no cumplían las normas de seguridad y protección civil, con lo cual, 6 
mil niños afectados por esta medida han empezado a ser reubicados en otras estancias infantiles. En el contexto de la firma 
del convenio Prevenimss en tu empresa, con el corporativo Wal Mart México, Karam afirmó que el instituto ha renovado el 
contrato a mil 260 guarderías subrogadas, tras un proceso de evaluación donde se comprobó que cumplen las normas 
estrictas y rigurosas de seguridad requeridas. 
La Jornada, p.36, (Mariana Norandi). 
 
“En México, 13.4 millones consumen alcohol de manera riesgosa: especialista” 
El patrón de consumo de alcohol en México se sitúa en el nivel de mayor peligro, pues se ingieren grandes cantidades en 
cada ocasión –comportamiento que va en aumento–, sin alimentos y fuera del hogar, aseguró María Elena Medina Mora, 
directora general del Instituto Nacional de Siquiatría, quien detalló que en el país 13.4 millones de personas consumen de 
manera riesgosa. Entrevistada durante la 15 Semana nacional de información de la Central Mexicana de Servicios 
Generales de Alcohólicos Anónimos, manifestó que el índice de hombres jóvenes con dependencia del alcohol ya es muy 
similar al de Estados Unidos, de cerca de 6 por ciento, y subrayó que 5.5 por ciento de la población abusa o tiene 
dependencia de éste. El abuso y la dependencia a esa sustancia son los principales problemas de adicción en México. La 
edad promedio en que se inicia su consumo es entre 12 y 14 años, subrayó la experta. Enfatizó que el país tiene los 
patrones de consumo más riesgosos de Latinoamérica, similares a los de Costa Rica, por lo que tendríamos que estar 
trabajando más en políticas públicas fuertes. 
La Jornada, p.37, (Carolina Gómez Mena). 
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Internacional: 

 
“La UE supera los 500 millones de habitantes” 
Los 27 países de la UE superaron por primera vez la barrera de los 500 millones de habitantes el primero de enero de 2010 
y los españoles son líderes en esperanza de vida, anunció el martes el Instituto Nacional de Estadística y Estudios 
Económicos francés (INSEE). La población de los 27 países que conforman la Unión Europea (UE) se ubicó en 501.26 
millones al primer día del año, indicó el INSEE en su balance demográfico de 2009. El país más poblado de la UE es 
Alemania, con 81.7 millones de habitantes, seguida de Francia, con 64.7 millones, y del Reino Unido, con 62 millones. 
La Jornada, p.39, (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“En pobreza extrema se hallan 100 mil familias morelenses” 
Unas 100 mil familias morelenses se encuentran en condición de pobreza extrema de acuerdo con datos proporcionados 
por la delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Lo anterior, significa que entre 350 y 400 mil 
morelenses que constituyen esas 100 mil familias tienen agudos problemas para satisfacer sus necesidades más 
elementales como alimentación, salud, educación, ropa y recreación y por ello son candidatas a recibir los beneficios del 
programa Oportunidades. Se explicó que un promedio de 20 mil familias que habitan en todas las localidades de Morelos, 
antes de que termine el mes de marzo, serán integradas al programa de Oportunidades, como consecuencia de haberse 
ampliado el Presupuesto de Egresos que fue autorizado por el Congreso de la Unión a raíz de la solicitud hecha por el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa. Lo anterior, lo informó el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
Oswaldo Castañeda Barrera, quien enfatizó que este programa ha sido una herramienta fundamental para fortalecer el tejido 
social a través de un ejercicio de corresponsabilidad con los beneficiarios, lo que ha contribuido de manera eficiente a que 
muchas familias aprovechen y logren salir de la pobreza. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/82967-en-pobreza-extrema-se-hallan-100-mil-familias-
morelenses 
 
“Pide IP al gobierno mantener apoyo a micro, pequeña y mediana empresa” 
Ante los severos problemas de capitalización que enfrentan las empresas en la entidad, la dirigencia del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) en Morelos pidió al gobierno “acelerar el paso”, y mantener el programa de apoyos y 
estímulos a la micro, pequeña y mediana empresa. Lo anterior fue planteado en reunión de trabajo con Roberto José 
Barrientos Ventosa, presidente del organismo, con los secretarios de Desarrollo Económico y del Trabajo, Rafael Tamayo 
Flores y Víctor Amador Reyes Adams. En el encuentro se expuso la necesidad de redoblar los esfuerzos en materia de 
capacitación y apoyo para la obtención de financiamiento a la planta productiva local. El titular de la CCE advirtió que al 
arranque de 2010, tanto gobierno como empresarios deben de mantenerse atentos pese a los signos de recuperación 
económica, y redoblar el paso, generando conjuntamente planes y programas efectivos que reditúen en la preservación de 
las empresas y la generación de nuevos empleos. Tamayo Flores indico que por instrucciones del gobernador Marco Adame 
Castillo, durante este año se revisará conjuntamente con el sector los planes y programas de apoyo que genera el Poder 
Ejecutivo del estado. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/82960-pide-ip-al-gobierno-mantener-apoyo-a-micro-pequena-y-
mediana-empresa 

 
“Pérdidas por $221 mil causa CEAMA a la IP” 
Sin una razón justificada la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) determinó “congelar” la comercialización 
de unos 32 mil hologramas destinados a la verificación vehicular impresos por la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra-Morelos). La medida implica al organismo empresarial, pérdidas cercanas a los 221 mil pesos. 
El presidente del organismo empresarial, Francisco Sotelo Gil, hizo un extrañamiento al gobierno del estado ante la 
actuación de la CEAMA al incumplir con el acuerdo firmado el pasado 14 de diciembre, en donde se especifica que el 
organismo empresarial comercializaría 32 mil hologramas para el Programa de Verificación en los meses de enero y febrero, 
lo que hasta la fecha no ha permitido sin razón justificable. Sotelo Gil lamentó que el organismo gubernamental está 
impidiendo la venta y a cambio está obligando a los centros de verificación a que adquieran las tres mil que tiene en su 
poder la CEAMA. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/82972-perdidas-por-221-mil-causa-ceama-a-la-ip 
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Nacional: 
 
“Aprueba el BID crédito por 100 mdd para instructores de regiones rurales” 
El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) prestó al gobierno de México 100 millones de dólares, cuyo objetivo es mejorar 
las condiciones de trabajo de los instructores comunitarios que llevan educación a las áreas rurales, a cambio de una beca 
para continuar sus estudios y un modesto apoyo económico. El BID informó que con este programa, operado por el Consejo 
Nacional de Fomento Educativo (Conafe), se espera aumentar 10 por ciento el número de instructores que se mantengan 
durante un segundo año de servicio en los 179 municipios de alta marginación, además de reducir 5 por ciento el número de 
los que abandonan el programa durante el año académico y elevar también 5 por ciento el promedio de los resultados de los 
estudiantes de dichas poblaciones en la prueba Enlace. 
La Jornada, p.35, (De la redacción). 
 
“ONU: México crecerá 3 por ciento este año” 
La economía de México crecerá este año en torno a 3 por ciento, tasa que no será suficiente para recuperar ni la mitad de la 
producción de bienes y servicios perdida en 2009, de acuerdo con un reporte de Naciones Unidas que será publicado este 
miércoles. El reporte Situación y perspectivas de la economía mundial en 2010, cuya versión preliminar fue difundida a 
finales de 2009 y será ampliado esta semana, indica que la recuperación de la economía mundial después de la mayor 
recesión en siete décadas será encabezada por las naciones en desarrollo de Asia. México tuvo una contracción de 7.1 por 
ciento el año pasado y avanzará un modesto 3 por ciento en 2010. Latinoamérica en conjunto retrocedió 2.1 por ciento el 
año pasado y crecerá 3.4 por ciento en este año. 
La Jornada, p.26, (De la redacción). 
 
“Inegi gastará $6 mil millones en censo 2010” 
Con un costo total de 6 mil 165 millones de pesos, el censo de población y vivienda 2010 llevará a cabo su fase de 
levantamiento entre el 31 de mayo y el 25 de junio próximo, para dar a conocer sus resultados preliminares en diciembre de 
este año, informó Eduardo Sojo Garza Aldape, presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con el 
eslogan en México todos contamos, el levantamiento se realizará a través de la aplicación de dos cuestionarios, uno básico 
de 29 preguntas y otro ampliado a 75, los cuales aportarán la mayor diversidad de información en la historia censal de 
México, para lo cual se contratará y capacitará, anunció, a 180 mil personas, entre quienes 163 mil participarán como 
entrevistadores. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 
 

Internacional: 
 
“Cayó 41% la inversión extranjera directa en América Latina en 2009” 
Las inversiones extranjeras directas (IED) en América Latina cayeron 41 por ciento en 2009 con respecto a 2008, retroceso 
que se hizo sentir con más fuerza en Brasil, donde alcanzó 49 por ciento, según un estudio de la Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) publicado este martes. México, por su parte, registró una caída de 
41 por ciento en el mismo periodo. Las inversiones extranjeras directas, que incluyen las fusiones y adquisiciones así como 
los capitales que circulan en los mercados y entre filiales de empresas, alcanzaron a nivel mundial en 2009 un billón de 
dólares, contra 1.7 billones de dólares en 2008, es decir, 39 por ciento menos, según los cálculos de la UNCTAD. 
La Jornada, p.24, (Afp y Reuters). 
 
“No se opone la OCDE al uso de datos bancarios robados” 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que encabeza la lucha mundial contra la evasión 
tributaria, no objetará que los gobiernos usen datos bancarios robados para perseguir a los evasores de impuestos en 
paraísos fiscales. La caza global de evasores de impuestos, tema de gran relevancia en la agenda del G-20 sobre la crisis 
financiera, se ha intensificado después de que Alemania y Francia aceptaron datos robados de bancos de Liechtenstein y 
Suiza para rastrear el dinero no declarado en aquellos paraísos fiscales. 
La Jornada, p.24, (Reuters). 
 
“Reporta Citigroup una pérdida de 7 mil 600 mdd en el cuarto trimestre” 
Citigroup informó este martes que registró una pérdida de 7 mil 600 millones de dólares en el cuarto trimestre por cargos 
ligados a la devolución de fondos públicos y malos créditos, aunque las acciones subían porque los inversionistas veían una 
luz al final del túnel. El tercer mayor banco de Estados Unidos dijo que la pérdida del periodo fue de 33 centavos de dólar 
por acción, frente a los 17 mil 300 millones de dólares, o 3.4 dólares por acción, del mismo periodo del año anterior. La 
pérdida igualó el estimado promedio de los analistas, según Thomson Reuters. Las acciones de Citigroup subían 1.17 por 
ciento, a 3.46 dólares. 
La Jornada, p.25, (Reuters). 
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“Ocupa el gobierno de Venezuela hipermercados de capital francés” 
El gobierno venezolano ocupó temporalmente este martes las tiendas de la cadena de hipermercados Éxito, de capital 
francés y colombiano, cuya expropiación anunció hace dos días el presidente Hugo Chávez al acusarlas de especular con 
los precios tras la reciente devaluación. Chávez ordenó el domingo la expropiación de la cadena Éxito, de la que el grupo 
francés Casino es el principal accionista, al acusarla de subir injustificadamente los precios tras la devaluación de la moneda 
local, el bolívar. 
La Jornada, p.25, (Afp y Reuters). 
 
“Japan Airlines se declara en quiebra; anuncia despido de 15 mil 600 empleados” 
Japan Airlines (JAL), la primera compañía aérea de Asia, se declaró este martes en quiebra y anunció que llevará a cabo un 
amplio proyecto de restructuración en el que se incluirá la supresión de 15 mil 600 empleos. La deuda estimada de JAL, 
unos 20 mil millones de dólares, es la mayor presentada desde la Segunda Guerra Mundial por una compañía nipona que 
no trabaja en el sector financiero. Las compañías estadounidenses Delta Airlines y American Airlines compiten en paralelo 
para hacerse con el control de la nipona, que según la prensa del país será controlada por la primera y se integrará a la 
alianza de Skyteam, de la que también es miembro Aeroméxico. 
La Jornada, p.27, (Notimex). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Marcha atrás a despidos en la Auditoría” 
La Junta Política y de Gobierno del Congreso local dio marcha atrás al despido de los 20 funcionarios de la Auditoría 
Superior Gubernamental, al ser reinstalados en los cargos que venían desempeñando. No obstante, esos empleados se 
quejaron del retiro de sus tarjetas para checar su ingreso a las oficinas del organismo. Desde el lunes pasado y luego de 
conocer la decisión del auditor general, Gerardo Casamata, de despedir a 20 empleados de la Auditoría Superior de 
Fiscalización, los coordinadores parlamentarios enviaron un oficio en el que piden a Casamata Gómez reinstalar en sus 
funciones a los 20 empleados. Para ello, le pidieron la realización de un análisis sobre las capacidades de cada uno de los 
20 empleados, a fin de determinar quiénes no cumplen con el perfil para desempeñar el cargo que tienen dentro de la 
Auditoría Superior de Fiscalización. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/locales.aspx. 
La Unión de Morelos, p.5, (Sergio Gómez). 
 
“Cámara del autotransporte negocia con Hacienda para congelar precio del diesel” 
La delegación Morelos de la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat), descartó “por el 
momento”, recurrir a medidas más drásticas para evitar que el precio del diesel siga al alza. El delegado del organismo, Lino 
Gallardo Gudiño, dio a conocer que en el ámbito federal se han establecido mesas de diálogo con la Secretaría de 
Hacienda, a fin lograr que se congele el precio del diesel durante este año o que se establezcan estímulos fiscales a fin de 
no poner en riesgo el desarrollo del sector. Advirtió que de continuar el incremento en el energético, el sector se vería 
imposibilitado para soportar las tarifas actuales en sus servicios, pero también estarían en peligro los empleos que mantiene 
el gremio. Rechazó también que a corto plazo se aplique un incremento en el costo de sus servicios -resultado de las 
constantes alzas en el precio del diesel, casetas de peaje, lubricantes y refacciones, dado que la prioridad del sector es 
evitar el recorte de personal. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/82959-camara-del-autotransporte-negocia-con-hacienda-para-
congelar-precio-del-diesel 
 
“Se inaugura agroindustria nopalera en Tlalnepantla” 
El gobernador Marco Adame Castillo, acompañado del presidente municipal de Tlalnepantla, Lauro Barba Elizalde, inauguró 
las instalaciones de la agroindustria del nopal, que posibilitarán limpiar y empacar el producto para su mejor 
comercialización en la zona, lo que beneficiará de forma directa a 370 productores. El mandatario informó que Morelos se 
ubica en el segundo lugar nacional en superficie cultivada con 2 mil 749 hectáreas de tierras, y en el primer lugar en 
rendimiento, pues se producen en la zona 298 mil 513 toneladas anuales, es decir, 108.59 toneladas por hectárea, razón 
por lo cual es necesario que se aproveche tal situación y se logren mejorar las condiciones de comercialización. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/82985-se-inaugura-agroindustria-nopalera-en-tlalnepantla 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez). 
La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma). 
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“Presentan diversas propuestas ciudadanas en foro de consulta municipal capitalino” 
Crear una página web en la que se inserten las principales atracciones turísticas de la capital, campañas de concientización 
para que los prestadores de servicios tengan un trato cálido y amable con los turistas y para que la ciudadanía no arroje 
basura en la vía pública, mejorar la infraestructura de mercados y promover actividades agropecuarias sustentables en la 
conservación de los recursos naturales, fueron parte de las propuestas que se recogieron durante el foro de consulta pública 
para la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo de Cuernavaca 2009-2012 en materia de Fomento Económico y 
Turismo. El titular del ramo en la capital, Víctor Iván Saucedo Tapia, apuntó que en concordancia con las directrices 
marcadas por el presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós, para impulsar un gobierno incluyente, que realice sus 
funciones con base en las demandas sociales, durante el foro de consulta pública celebrado el pasado jueves se recogieron 
las propuestas de la ciudadanía en diversos temas que serán analizados y, en su caso, integrados al Plan Municipal de 
Desarrollo. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/82979-presentan-diversas-propuestas-ciudadanas-en-foro-
de-consulta-municipal-capitalino 
 
“Expertos analizarán la viabilidad de la ACE” 
A casi tres meses de distancia de que el pleno legislativo ordenó a la Comisión de Educación abocarse a revisar la 
constitucionalidad de la Alianza por la Calidad Educativa (ACE), hasta apenas ayer los legisladores que la integran 
acordaron recurrir a especialistas de las áreas jurídica y educativa para atender el requerimiento. En reunión de trabajo, los 
integrantes de la comisión presidida por la priísta Lilia Ibarra Campos, acordaron que sean abogados o despachos 
prestigiados y hasta centros de investigación, los encargados de revisar las bases constitucionales y legales bajo las cuales 
el poder Ejecutivo firmó la ACE. Sin embargo, cabe hacer notar que fue desde el pasado 22 de octubre del año pasado, 
cuando  el pleno legislativo ordenó a la Comisión de Educación hacer un análisis  sobre la constitucionalidad de la Alianza 
por la Calidad Educativa. Asimismo, durante esta reunión de trabajo, a propuesta de los coordinadores de la bancada del 
PRI y PRD, Jorge Arizmendi García y Fidel Demédicis Hidalgo,  respectivamente, la Comisión de Educación y Cultura 
acordó citar a comparecer al secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, a fin de que se dé formalidad al 
acuerdo verbal logrado el mes pasado, y que establece la cancelación de la fusión de grupos escolares en la entidad. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2300:expertos-analizaran-la-
viabilidad-de-la-ace-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Se renuevan por jubilaciones los mandos directivos en educación” 
Al tiempo que se puso en marcha portal electrónico, la Comisión Estatal Mixta de Escalafón publicó los resultados del octavo 
concurso escalafonario, con lo que fueron asignadas 48 plazas de jefes de sector, supervisor y directores de los niveles de 
educación preescolar, primaria, secundaria general y secundaria técnica. En lo que fue un proceso muy concurrido que se 
vio alentado por la jubilación masiva de docentes durante los dos últimos años, dicha comisión bipartita IEBEM-SNTE, 
culminó el proceso de claves concursadas del catálogo 2008. Felipe Rodolfo Sedano Reynoso, director general del Instituto 
de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), reconoció la participación de mil 576 docentes en los ocho 
concursos escalafonarios que se llevaron a cabo en meses anteriores dentro del Catálogo 2008, pues con “su tenacidad y 
dedicación tienen la posibilidad de ascensos y ver recompensado su esfuerzo”, dijo. El titular del IEBEM manifestó que se 
han entregado 451 claves dentro del Catálogo 2008, para lo cual en las próximas semanas se realizará la entrega oficial de 
los dictámenes correspondientes a todos y cada uno de los profesores directivos que obtuvieron su clave del Catálogo 2008 
que hoy se cierra. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2293:se-renuevan-por-jubilaciones-
los-mandos-directivos-en-educacion-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Privatizarán la video-vigilancia” 
En un plazo de 15 días, la empresa Teléfonos de México (Telmex) será la responsable de la operación de las cámaras de 
video en la capital del estado, confirmó el líder de los trabajadores telefonistas en Morelos, Ricardo Rojas Ávila, quien dio a 
conocer la decisión del sindicato de solicitar un aumento salarial emergente y en otro tema, realizar manifestaciones para 
obligar al gobierno federal a que le permita a su empresa brindar los servicios de televisión privada. En el tema de la 
videovigilancia, explicó que Telmex ganó la concesión para operar las cámaras de video, por lo que en 15 días la ciudad de 
Cuernavaca estaría siendo monitoreada para seguridad de los ciudadanos. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas). 
 
“Reconocen riesgo de huelga en instituciones” 
Las revisiones contractuales de los sindicatos de instituciones como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, del 
Colegio de Bachilleres y del Hospital del Niño Morelense, son consideradas como “focos de alerta” para las autoridades 
laborales. De acuerdo con el secretario del Trabajo y Productividad, Víctor Armando Reyes Adams, en este mes de enero  
inician en los órganos correspondientes las revisiones contractuales con diferentes sindicatos. 
La Unión de Morelos, p.16, (María Esther Martínez). 
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“Crearán centro para discapacitados”  
Morelos contará con un centro de rehabilitación para apoyar a las personas con alguna discapacidad física y que requieran 
de una atención especializada, anunció el gobernador Marco Adame Castillo. Luego de inaugurar la unidad básica de 
rehabilitación (UBR), en la que se invirtieron 3 millones de pesos y que prestará atención a los municipios de los altos de 
Morelos, el mandatario estatal expresó que su gobierno ofrecerá apoyo a niños, jóvenes y adultos que presenten alguna 
discapacidad física. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.4, 
(Redacción). 
 

Nacional: 
 
“Impunes, 98% de los homicidios de periodistas y defensores de derechos” 
El 98 por ciento de los casos de agresiones y homicidios contra defensores de los derechos humanos y periodistas no se 
resuelven, y no hay castigo para los culpables, por lo que se encuentran entre los grupos más vulnerables y violentados por 
la violencia e inseguridad generadas por el narcotráfico y la impunidad. Así lo afirmó Alberto Brunori, representante en 
México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, quien durante una visita a 
la entidad se reunió con activistas de organismos oficiales y ciudadanos, periodistas y autoridades municipales y estatales. 
La Jornada, p.14, (Javier Valdez). 
  
“Dictan auto de formal prisión contra Teodoro García Simental, El Teo” 
El juzgado primero de distrito en materia penal, con sede en Toluca, dictó auto de formal prisión en contra de Teodoro 
García Simental, El Teo, líder de una célula del cártel de Sinaloa que operaba en Baja California, informó la Procuraduría 
General de la República. La dependencia indicó que la Unidad Especializada en Investigación de Delitos Contra la Salud de 
la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) obtuvo del juzgado primero de 
distrito en materia penal un auto de formal prisión contra García Simental, por lo que será juzgado al ser presunto 
responsable de la comisión de los delitos de delincuencia organizada y contra la salud. 
La Jornada, p.14, (Gustavo Castillo). 
 
“Al año cada juez atiende mil 400 peticiones de amparo” 
Los juicios de amparo iniciados durante 2009 en el país saturaron el trabajo de los juzgados federales que revisan ese tipo 
de litigios. De acuerdo con estadísticas del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) consultadas por La Jornada, el año 
pasado se presentaron 378 mil 412 demandas de amparos indirectos ante juzgados de distrito del país, que son atendidas 
por 270 jueces, un promedio de mil 400 casos por juzgador. Sobre ese tema, jueces federales consultados este martes 
indicaron que la reforma constitucional que aprobó el Senado de la República a finales del año pasado en materia de juicio 
de amparo, llevará a un crecimiento todavía mayor del Poder Judicial Federal (PJF), que sólo en los dos años anteriores ha 
tenido que abrir 200 nuevas plazas de jueces y magistrados para enfrentar la carga de trabajo, principalmente para atender 
las demandas de garantías presentadas por miles de quejosos. 
La Jornada p.15, (Alfredo Méndez). 
 
“Modifican propuesta que pide excluir a Cuba como país pro terrorismo” 
La Comisión de Relaciones Exteriores de la Permanente del Senado de la República aprobó un exhorto al gobierno de 
Felipe Calderón para que la cancillería haga un respetuoso llamado al gobierno de Estados Unidos a fin de considerar la 
posible exclusión de Cuba como país patrocinador del terrorismo. A instancias del PAN y del PVEM, la comisión modificó la 
propuesta del coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal Ávila, quien propuso que la Comisión Permanente 
reprobara de manera rotunda y categórica la inclusión de Cuba como país patrocinador del terrorismo internacional, por 
considerar que la redacción podría considerarse una intromisión en las decisiones soberanas de Estados Unidos. 
La Jornada, p.16, (Enrique Méndez). 
 
“Tranviarios aceptan 3.3% de aumento” 
La Alianza de Tranviarios de México obtuvo un aumento de 3.3 por ciento directo a los salarios para el presente año, lo que 
evitó la huelga emplazada para el primer minuto del 21 de enero, informó anoche el líder de este sindicato, Benito Bahena 
Lomé. Planteó que, debido a la situación económica en el país, fueron duras las negociaciones para obtener este 
incremento, sobre todo porque la administración federal quitó al gobierno capitalino un promedio de 7 mil millones de pesos 
de participaciones federales que legítimamente le corresponden, por ser la entidad que recauda más recursos fiscales, 
además de haberle negado recursos por 200 millones de pesos para rehabilitar el Centro Histórico. 
La Jornada, p.10, (Patricia Muñoz). 
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“Acusa Marcatel a Telmex de obstruir la interconexión de su red” 
Marcatel acusó a Teléfonos de México (Telmex) de obstruir de forma intencional la interconexión de su red, con lo cual 
afecta a 160 mil usuarios diarios a nivel nacional e internacional y causa pérdidas hasta de 1.5 millones de minutos por día. 
En un comunicado asegura que por ello presentó las denuncias formales correspondientes, tanto de carácter penal como 
administrativo, y exige el inmediato restablecimiento de sus servicios. Marcatel argumenta que en respuesta a su apoyo a 
modificar la legislación antimonopólica, Telmex intensificó los bloqueos a la interconexión entre ambas empresas. El 
porcentaje de éxito en la conexión de llamadas entre las plataformas tecnológicas ha sido perjudicado. Ocho de cada 10 
llamadas no logran conectarse adecuadamente, acusa la empresa. 
La Jornada, p.25, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
“Envían más de 3 mil 500 cascos azules a Haití para coordinar las tareas de ayuda” 
El Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) aprobó hoy por unanimidad el envío de más de 3 
mil 500 cascos azules para reforzar la Misión de Estabilización en Haití (Minustah), con el objetivo de mantener la calma y 
proteger y coordinar mejor la ayuda tras el terremoto de 7 grados Richter de la semana pasada. Hasta ahora, la Minustah, 
comandada por Brasil, estaba formada por 7 mil militares, 2 mil efectivos de la policía y unos mil 890 civiles, mil 200 de ellos 
locales, 490 extranjeros y 200 voluntarios. Con la decisión del Consejo, la Minustah contará con 8 mil 940 efectivos militares 
y 3 mil 711 policías, un refuerzo que agradeció el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon. 
La Jornada, p.21, (Dpa, Reuters y Afp). 

 


